

ABSTRAK

Andrew Dharmawan, 12102193074, Disparitas Putusan Pengadilan Agama Tulungagung Tentang Hak-Hak Perempuan dan Anak Pasca Perceraian Setelah Surat DITJEN BADILAG Nomor 1960/DjA/HK.00/6/2021, Prodi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Prof. Dr. Iffatin Nur, M.Ag.

Kata Kunci : Disparitas, Pasca Perceraian, Hak-Hak Perempuan dan Anak.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh keprihatinan peneliti terhadap angka perceraian yang meningkat setiap tahunnya pada Pengadilan Agama di Indonesia, khususnya di Pengadilan Agama Tulungagung. Hal ini dibuktikan melalui website PA.TA. dari bulan Juli 2021 sampai April 2023 terdapat 4.466 putusan sengketa perdata agama untuk sengketa perceraian. Dalam perceraian ada beberapa kewajiban yang harus dilaksanakan oleh mantan suami kepada istri dan anak dengan salah satunya memberikan nafkah. Dalam hal ini dimaksudkan untuk menjamin pemenuhan hak-hak perempuan dan anak pasca perceraian sebagaimana dikuatkan oleh Surat DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021

Rumusan masalah penelitian ini adalah : 1). Bagaimana diskripsi perkara, pertimbangan hukum, dan *legal reasoning* Hakim dalam putusan perceraian Pengadilan Agama Tulungagung setelah Surat DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021? 2). Bagaimana pemenuhan hak-hak perempuan dan anak dalam putusan perkara perceraian di Pengadilan Agama Tulungagung setelah Surat DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021?

Tujuan Penelitian ini adalah: 1). Untuk menganalisis diskripsi perkara, pertimbangan hukum, dan *legal reasoning* Hakim dalam putusan perceraian Pengadilan Agama Tulungagung setelah Surat DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021 2). Untuk menganalisis pemenuhan hak-hak perempuan dan anak dalam putusan perkara perceraian di Pengadilan Agama Tulungagung setelah Surat DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis studi pustaka (library research). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini teknik dokumentasi sebagai sumber data salinan beberapa putusan Pengadilan Agama Tulungagung cerai talak dan cerai gugat, Surat DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021, buku-buku yang berkaitan dengan tinjauan peneliti seperti buku Hukum Perlindungan Perempuan, metode analisis data yang digunakan adalah bersifat deskriptif-analitik, teknik pengolahan keabsahan data.

Hasil penelitian sebagai berikut 1). Dalam diskripsi perkara dalam perkara cerai talak terdapat rekonsensi dari pihak tergugat sedangkan dalam cerai gugat

tidak terdapat rekovenssi melainkan gugatan komulasi, pada prtimbangan hukum dan *Legal Reasoning* untuk cerai talak Hakim berpedoman pada PERMA No.3 Tahun 2017 dan Surat DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021 sehingga menggunakan hak *ex officio* untuk membebani pihak laki-laki terhadap pemenuhan hak-hak perempuan dan anak pasca perceraian selama pihak perempuan bersikap dan beritikad baik. Sedangkan pada cerai gugat hanya memperhatikan nafkah Mut'ah saja; 2). Putusan cerai talak hanya fokus pada pemenuhan nafkah Mut'ah, namun pemenuhan pada perkara cerai gugat fokus kepada hak Hadhanah (hak asuh anak).

ABSTRACT

Andrew Dharmawan, 12102193074, Disparity of Tulungagung Religious Court Decisions Regarding the Rights of Women and Children Post-Divorce After Letter of DITJEN BADILAG Number 1960/DjA/HK.00/2021, Islamic Family Law Study Program, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Law, Islamic University Country of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023 , Advisor: Prof. Dr. Iffatin Nur, M.Ag.

Keywords: Disparity, Post-Divorce, Women's and Children's Rights.

This research is motivated by the concern of researchers about the number of divorces that are increasing every year in the Religious Courts in Indonesia, especially in the Tulungagung Religious Court. This is proven through the PA.TA website. from July 2021 to April 2023 there were 4,466 decisions on civil and religious disputes for divorce disputes. In a divorce, there are several obligations that must be carried out by the ex-husband to his wife and children, one of which is providing alimony. In this case it is intended to guarantee the fulfillment of the rights of women and children after divorce as strengthened by the Letter of the Directorate General of Badilag No. 1960/DjA/HK. 00/6/2021.

The formulation of the research problem is: 1). How is the description of the case, legal considerations, and the legal reasoning of the Judge in the divorce decision of the Tulungagung Religious Court after the Letter of DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021? 2). How is the fulfillment of women's and children's rights in the divorce case decision at the Tulungagung Religious Court after the Letter of DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021?

The aims of this research are: 1). To analyze case descriptions, legal considerations, and legal reasoning of judges in the divorce decision of the Tulungagung Religious Court after the Letter of DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021 2). To analyze the fulfillment of women's and children's rights in the decision of divorce cases at the Tulungagung Religious Court after the Letter of DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK. 00/6/2021.

The research method used is a qualitative method and a type of library research. The data collection technique used in this study was documentation technique as a source of data for copies of several decisions of the Tulungagung Religious Court for divorce and divorce, Letter of DITJEN BADILAG No. 1960/DjA/HK.00/6/2021, books related to researchers' reviews such as the Law on the Protection of Women, the data analysis method used is descriptive-analytic in nature, data validation processing techniques.

The results of the study are as follows 1). In the divorce case in the divorce divorce case there is a reconvention from the defendant while in the divorce sued there is no reconvention but a cumulative lawsuit, on legal considerations and Legal

Reasoning for divorce The judge is guided by PERMA No.3 of 2017 and Letter of the Directorate General of Badilag No. 1960/DjA/HK.00/6/2021 so as to use ex officio rights to burden the men with the fulfillment of women's and children's rights post-divorce as long as the women have good attitudes and intentions. Meanwhile, in the case of divorce, it only pays attention to mutah's maintenance; 2). Amar's divorce decision focuses only on fulfilling Mutah's maintenance, but fulfillment of divorce cases focuses on Hadhanah rights (child custody).

الملخص

أندرو دارماوان ، 12102193074 ، التباين في قرارات المحكمة الدينية في تولونغونغ فيما يتعلق
DjA / HK.00 / 2021 / بحقوق النساء والأطفال بعد الطلاق بعد خطاب ديتجن باديلاج رقم 1960
، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة و القانون ، الجامعة الإسلامية
، بلد السيد علي رحمة الله تولينغونغ ، 2023 ، المستشار: أ.د. دكتور. عفتين نور ، م .

. الكلمات المفتاحية: التفاوت ، ما بعد الطلاق ، حقوق المرأة والطفل .

الدافع وراء هذا البحث هو قلق الباحثين بشأن عدد حالات الطلاق التي تزايدت كل عام في المحاكم الدينية
PA.TA في إندونيسيا ، وخاصة في محكمة تولونغونغ الدينية. تم إثبات ذلك من خلال موقع
الإلكتروني. في الفترة من يوليو 2021 إلى أبريل 2023 ، كان هناك 4466 قرارًا بشأن النزاعات
المدنية والدينية في منازعات الطلاق. في الطلاق عدة التزامات يجب على الزوج السابق أن يقوم بها
تجاه زوجته وأولاده ، من بينها النفقة. في هذه الحالة ، يُقصد به ضمان أعمال حقوق النساء والأطفال
هونج كونج / DjA / بعد الطلاق على النحو المعزز بكتاب المديرية العامة لبديلاج رقم. 1960
2021/6/00.

صياغة مشكلة البحث هي: (1). كيف يتم وصف القضية والاعتبارات القانونية والاستدلال القانوني
DITJEN BADILAG للفاضي في قرار الطلاق الصادر عن محكمة تولونغونغ الدينية بعد خطاب
؟ (2). كيف يتم الوفاء بحقوق المرأة والطفل في قرار قضية 1960 / DjA / HK.00 / 6/2021 رقم. 1960
DjA / رقم. 1960 DITJEN BADILAG الطلاق في محكمة تولونغونغ الدينية بعد خطاب
HK.00 / 6/2021؟

أهداف هذا البحث هي: (1). لتحليل توصيف القضية والاعتبارات القانونية والاستدلال القانوني للقضاة
رقم. DITJEN BADILAG في قرار الطلاق الصادر عن محكمة تولونغونغ الدينية بعد خطاب
لتحليل وفاء حقوق المرأة والطفل في قرار قضايا الطلاق . (2) 1960 / DjA / HK.00 / 6/2021
هونج / DjA / رقم. 1960 DITJEN BADILAG في محكمة تولونغونغ الدينية بعد خطاب
2021/6/00. كونج

طريقة البحث المستخدمة هي طريقة نوعية ونوع من البحث المكتبي. كانت تقنية جمع البيانات
المستخدمة في هذه الدراسة هي تقنية التوثيق كمصدر للبيانات لنسخ عدة قرارات صادرة عن محكمة
DjA / رقم. 1960 DITJEN BADILAG تولونغونغ الدينية للطلاق والطلاق ، خطاب
، الكتب المتعلقة بمراجعات الباحثين مثل قانون حماية المرأة ، وطريقة تحليل 1960 / DjA / HK.00 / 6/2021
البيانات المستخدمة هي تحليلي وصفي بطبيعته ، وتقنيات معالجة التحقق من صحة البيانات.

وجاءت نتائج الدراسة كالتالي (1). في حالة الطلاق في حالة الطلاق ، هناك إعادة لقاء من المدعي عليه
بينما في حالة الطلاق المرفوع ، لا يوجد إعادة جلسة ولكن دعوى قضائية تراكمية ، بناءً على
DjA / الاعتبارات القانونية والاستدلال القانوني للطلاق. كتاب المديرية العامة لبديلاج رقم. 1960
من أجل استخدام الحقوق بحكم المنصب لإلغاء العبء على الرجال في أعمال 1960 / DjA / HK.00 / 6/2021
حقوق المرأة والطفل بعد الطلاق طالما كانت لدى النساء مواقف ونوايا حسنة. في هذه الأثناء ، في حالة
الطلاق ، يتم الاهتمام فقط بنفقة المتعة ؛ (2). يركز قرار طلاق عمار فقط على تلبية نفقة مؤتة ، لكن
(الوفاء بقضايا الطلاق يركز على حقوق الحضانة (حضانة الأطفال)